

Neues aus dem Gemeindehaus September 2024

Klicken oder tippen Sie hier, um Text einzugeben.

Gemeinderat, Legislaturziele für den Rest der Amtsdauer 2022-2026

Anlässlich seiner jährlichen Klausur hat der Gemeinderat seine Legislaturziele samt Massnahmen für den Rest der Amtsdauer überarbeitet. Es wurden die folgenden Ziele festgesetzt:

1. Die Gemeinde Volken hat einen ausgeglichenen Haushalt und so wenig Schulden wie möglich.
2. Die Gemeinde Volken hat eine den gesetzlichen Vorgaben angepasste Bau- und Zonenordnung
3. Die Gemeinde Volken hat eine moderne Wasserversorgung und die Finanzierung ist langfristig sichergestellt.
4. Die Gemeinde Volken hat eine moderne Siedlungsentwässerung und die Finanzierung ist langfristig sichergestellt.
5. Die Gemeinde Volken ist geschützt vor Naturgefahren.

Gemeinde Volken, Finanz- und Aufgabenplan 2025-2028

In den Legislaturzielen 2022-2026 hat sich Gemeinderat zum Ziel gesetzt, dass die Gemeinde Volken einen ausgeglichenen Haushalt und so wenig Schulden wie möglich hat. Als Massnahme für die Zielerreichung wurde der rollende Finanz- und Aufgabenplan überarbeitet.

Mit dem aktuellen Aufgaben- und Finanzplan werden die finanzpolitischen Ziele bezüglich Nettovermögen und Fremdverschuldung heute noch erreicht. Die Zielvorgabe betr. Finanzvermögen wurde nicht erreicht.

Das Haushaltsgleichgewicht kann ebenfalls nicht mehr eingehalten werden, weil die Konsumausgaben und der Betrag zum Ausgleich der Erfolgsrechnung nicht mehr durch Einnahmen gedeckt sind. Solange der Haushalt noch ein Nettovermögen ausweist, kann dieser Zustand toleriert werden. Für eine nachhaltige Haushaltsführung sind dringend Verbesserungen in der Haushaltsplanung erforderlich.

Während des gesamten Planungszeitraums fehlen jährlich etwa CHF 150'000 zur Deckung der Konsumausgaben bzw. CHF 250'000 zum Ausgleich der Erfolgsrechnung. Da aufgrund des straffen Haushaltsvollzuges auf der Aufwandseite kaum mehr Verbesserungen möglich sind, soll in erster Linie durch höhere Steuererträge eine Verbesserung des Haushaltes erreicht werden. Entlastung bringen würde auch die Erhöhung der Einwohnenden Zahl.

Da weder das Nettovermögen noch die Verschuldung die festgelegten Grenzwerte gemäss Zielsetzung überschreiten, besteht bei den Investitionen derzeit (noch) kein Handlungsbedarf. Allerdings liegen beide Messgrössen am Ende der Planungsperiode nahe am Maximalwert.

Steuerfussstrategie

In den Legislaturzielen 2022-2026 hat sich Gemeinderat zum Ziel gesetzt, dass die Gemeinde Volken einen ausgeglichenen Haushalt und so wenig Schulden wie möglich hat. Als Massnahme für die Zielerreichung hat der Gemeinderat eine Steuerfussstrategie entwickelt.

Da aufgrund des straffen Haushaltsvollzuges auf der Aufwandseite kaum mehr Verbesserungen möglich sind, soll der aktuelle Steuerfuss der politischen Gemeinde von 46 % so angehoben werden, dass mittelfristig ein ausgeglichenes Rechnungsergebnis erzielt werden kann.

Die Steuerfusserhöhungen sollen in so kleinen Schritten wie möglich erfolgen. Der Zeitraum für die einzelnen Erhöhungsschritte soll so lange wie möglich sein. Er darf jedoch maximal so lange andauern, bis das Nettovermögen vollständig aufgebraucht ist.

Verabschiedung von Kurt Keller als Leiter Gemeindestelle Landwirtschaft

Seit 01.01.1990 amtet Kurt Keller, Glemettenstrasse 4, als Leiter Gemeindestelle Landwirtschaft für die Gemeinde Volken. Per 31.12.2024 hat er nun seinen Rücktritt bekannt gegeben um in seinen wohlverdienten Ruhestand zu treten.

Der Gemeinderat dankt Herrn Keller für 35 Jahre im Einsatz für die Landwirtschaft und die Gemeinde und wünscht ihm alles erdenklich Gute auf seinem weiteren Lebensweg.

Gegenwärtig wird eine Nachfolgerin oder ein Nachfolger für die Funktion Leiter Gemeindestelle Landwirtschaft gesucht. Die Stellenausschreibung gemäss untenstehendem Link wurde jeder Haushaltung zugestellt.

<https://www.volken.ch/aktuellesinformationen/2244667>

Datenschutz der Einwohner

In der Gemeinde Volken sind folgende Bräuche zur Tradition geworden:

Ein Mitglied des Gemeinderates gratuliert Einwohnerinnen und Einwohnern persönlich zu den folgenden Anlässen:

- Volljährigkeit (18. Geburtstag)
- Goldene/Diamantene Hochzeit (50/60 Jahre)
- 80./85. Geburtstag und ab 86. Geburtstag jedes Jahr
- Elternschaft
- Bei der Geburt eines Kindes, wird zudem am Fahnenmast eine Fahne gehisst.
- Weiter versendet der Gemeinderat zu verschiedenen Anlässen Grusskarten (Festtage, Weihnachten, Neujahr usw.).

Die Jubiläen wurden bisher in den Grossausgaben der Gemeinde-Mitteilungen veröffentlicht. Weiter haben die ProSenectute und weitere Interessierte, Listenauskünfte mit persönlichen Daten über verschiedene Personengruppen erhalten.

Im Jahr 2023 sind bezüglich des Themas Datenschutz Gesetzesänderungen in Kraft getreten, welche es nicht mehr gestatten, die in Volken gelebten Bräuche, ohne Zustimmung der Betroffenen, weiterhin auszuüben.

Die Einwohnerinnen und Einwohner von Volken werden ausdrücklich darauf aufmerksam gemacht, dass sie die Bekanntgabe von persönlichen Daten an private Personen und Organisationen sperren lassen können. Wer dieses Recht ausüben will, kann unter dem folgenden Link einen Musterbrief herunterladen und der Gemeindeverwaltung einreichen:

<https://www.datenschutz.ch/meine-rechte-einfordern/ihr-recht-auf-datensperre>

Die Einwohnerinnen und Einwohner von Volken können auch ihre Daten im Steuerregister sperren lassen. Ein entsprechendes Gesuchsformular kann unter dem folgenden Link heruntergeladen werden:

[file:///USERSTORE-1/FolderRedir\\$/m141kanzlei/Downloads/43a_datensperre.pdf](file:///USERSTORE-1/FolderRedir$/m141kanzlei/Downloads/43a_datensperre.pdf)

Das Gesuch ist der Gemeindeverwaltung vollständig ausgefüllt und unterzeichnet einzureichen.

Jede Haushaltung erhält ein separates Schreiben samt dem Formular "Datensperre" oder "Einverständniserklärung". Weitere Formulare können von der Website der Gemeinde heruntergeladen werden.